

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Fer de Belinga : le gouvernement signe une convention

GMNN
Libreville/Gabon

LA Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, a présidé hier à son cabinet de travail, la signature de la convention d'exploitation du gisement de Belinga, situé au nord-est du Gabon, plus précisément dans la province de l'Ogooué-Ivindo. Un accord qui engage le groupe Fortescue Metals et le gouvernement gabonais. Notre pays s'associe ainsi à l'entreprise australienne pour lancer l'exploitation du fer de Belinga, inscrite dans le Plan d'accélération de la

transformation (PAT). Le groupe australien Fortescue Metals se propose de développer la mine de fer de Belinga, en utilisant l'hydrogène vert comme source d'énergie. Ce qui répond parfaitement aux objectifs du Gabon, prôné par le président Ali Bongo Ondimba, en matière de développement durable. Il faut dire, que ce projet est l'une des priorités du chef de l'État, pour qui, " après avoir mené à bien les travaux initiaux d'exploration et de diligence raisonnable avec Fortescue Metals, notre objectif est de remettre le projet Belinga sur les rails, en renforçant la contribution du secteur minier à notre économie et en fournissant des formations, des emplois et



Un moment de la rencontre entre le gouvernement et le groupe Fortescue Metals.

des compétences ". Le fer de Belinga est potentiellement l'un des plus grands gisements d'hématite à haute teneur non développés au monde. C'est pourquoi la Première ministre Rose Christiane Ossouka Raponda précise, s'agissant des entreprises, que " dans le cadre de la responsabilité sociétale, quelle que soit la richesse qui

se trouve dans une zone, il faudra que la population qui y vit ressente qu'il y a une entreprise qui est présente, qui exploite une richesse naturelle, dans leur localité, pour favoriser l'employabilité des jeunes ". En ce qui concerne le développement social dans la province, le groupe promet de favoriser l'aménagement des

infrastructures aéroportuaires, ferroviaires et routières avec, en prime, l'essor de cette zone. Ainsi les autorités gabonaises espèrent-elles que l'entrée en exploitation de la mine de Belinga contribuera à l'atteinte de leurs objectifs de diversification de l'économie, de création d'emplois et de développement de l'industrie locale de production de fer.

Opep : le leadership du Gabon à l'honneur

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

ÉLU le 3 janvier dernier par ses pairs, le secrétaire général de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep) Haitham Al-Ghais a, dans une adresse au Gabon, depuis le siège de l'Opep à Vienne en Autriche, remercié le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, pour son leadership et son engagement en faveur de l'organisation. Il a également profité de l'occasion pour féliciter notre pays pour la célébration du 62e anniversaire de son indépendance. " Qu'il me soit permis d'exprimer ma sincère gratitude au président du Gabon, Ali Bongo Ondimba, pour son leadership et son soutien continu à l'Opep, à la déclaration historique de coopération (DOC) et à la charte de coopération. Je voudrais également saisir cette occasion pour remercier la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, pour ses conseils et sa sagesse, également Vincent de Paul Massassa, ministre du Pétrole et du Gaz, et aussi remercier le gouverneur du Gabon à l'Opep,



Haitham Al-Ghais, secrétaire général de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep), lors de son adresse.

Magloire Megne Akoue, pour le rôle déterminant qu'il joue dans le cadre des missions et attributions dévouées à notre organisation ", a-t-il indiqué. Avant de préciser : " Je suis convaincu que le Gabon continuera à jouer un grand rôle positif et prépondérant dans les années à venir. Notamment en 2024, lorsqu'il assurera la présidence tournante de la conférence de l'Opep. C'est l'autorité suprême de l'organisation. L'Opep a toujours donné la priorité à l'équilibre et la stabilité du marché mondial du pétrole, dont les intérêts de production, des consommateurs, des investisseurs et de l'économie mondiale dans son ensemble ".

TICAD 8 : Rose Christiane Ossouka représentera le Gabon

GMNN
Libreville/Gabon

LA 8e Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD) se déroulera à Tunis (Tunisie) du 27 au 28 août 2022. Le Gabon y sera représenté par la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda. À cet effet, elle vient de rencontrer l'ambassadeur du Japon au Gabon. État " Avec S.E.M. Shuji Noguchi, ambassadeur du Japon au Gabon, nous avons discuté ce vendredi 12 août de la participation de notre pays à la TICAD 8, les 27 et 28 août prochain, à Tunis où je représenterai le président de la République Ali Bongo Ondimba. Le Japon est au nombre des partenaires précieux du Gabon, sur le plan diplomatique et économique ", a-t-elle indiqué à l'issue de la rencontre. La Conférence internationale



La cheffe du gouvernement Rose Christiane Ossouka Raponda.

de Tokyo sur le développement de l'Afrique est un forum international, initié en 1993 par l'Empire du Soleil-levant. La première conférence (TICAD I) s'était tenue sous les auspices du gouvernement nippon. Depuis lors, la TICAD est organisée en collaboration avec les Nations unies, le Programme des Nations unies pour le développement (PNUD), la Banque mondiale et la Commission de l'Union

africaine. La TICAD est un forum ouvert et inclusif. Elle compte parmi ses acteurs l'ensemble des pays africains et des partenaires au développement, parmi lesquels des organisations internationales et régionales, des pays donateurs, des pays asiatiques, le secteur privé et les organisations de la société civile, qui œuvrent au développement de notre continent.